Calvario

OCTUBRE 2004 - N.º 59

ESE ANDAR

Trenzaba al andar primores y su paso hilaba fino; al pisar en el camino brotaban plumas y flores y nacía a cada paso un trinar de ruiseñores como una alfombra de raso



que acariciaba sus plantas y por sus mejillas santas iban bajando caudales de lágrimas cristalinas que regaban los trigales de sus colores divinas.

Y los pájaros piaban vestidos de azul y brisa y sus alas azulaban las ojeras que asomaban de su tristeza sumisa y floreció una sonrisa en su mirada serena y una blancura de misa, de camelia y azucena besó su cara llorosa y la pena que mecía la cuna de su belleza le iba diciendo preciosa, bendita sea, Madre mía, tu santísima pureza.

Y se fue andando tan bella y alumbrando con su estrella el corazón de Alcalá que saltaba de alegría al ver el rubio maná que afloraba de María.

Ángel Gutiérrez Olivero



BOLETÍN INFORMATIVO DE LA ANTIGUA, FERVOROSA, REAL E ILUSTRE HERMANDAD Y ARCHICOFRADÍA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO, ÁNIMAS BENDITAS, NTRO. PADRE JESÚS NAZARENO, MARÍA SANTÍSIMA DEL SOCORRO Y SAN JUAN EVANGELISTA

PARROQUIA DE SANTIAGO - ALCALÁ DE GUADAÍRA

LA INMACULADA CONCEPCIÓN DE MARÍA



La Inmaculada Concepción de María es el dogma de fe que declara que por una gracia especial de Dios, ella fue preservada de todo pecado desde su concepción.

Esta doctrina es de origen apostólico, aunque el dogma fue proclamado por el Papa Pío IX el 8 de diciembre de 1854, en su bula "Ineffabiles Deus".

"...declaramos, proclamamos y definimos que la doctrina que sostiene que la beatísima Virgen María fue preservada inmune de toda mancha de

la culpa original en el primer instante de su concepción por singular gracia y privilegio de Dios omnipotente, en atención a los méritos de Cristo Jesús Salvador del género humano, está revelada por Dios y debe ser por tanto firme y constantemente creída por todos los fieles..."

Luego para Dios era mejor que su Madre fuera Inmaculada, preservada del pecado y libre de faltas por los méritos de Cristo Salvador. Ella, por ser una de nuestra raza humana, necesitaba salvación, que sólo viene de Cristo y como Dios necesitaba un lugar puro para preparar la maternidad divina donde su hijo se encarnara, eligió el vientre purísimo de la Virgen María que recibe por adelantado los méritos salvíficos de Cristo.

Así pues, a Dios le convenía que su Madre naciera sin mancha del pecado original. Esto es lo más honroso para Él porque María además estuvo inmune de todo pecado personal durante todo el tiempo de su vida. Y esta es la grandeza de María, que siendo libre, nunca ofendió a Dios, nunca optó por nada que la manchara o que le hiciera perder la gracia que había recibido.

Alegrémonos con este 150 aniversario de la proclamación del Dogma concepcionista al contemplar a María como la hija predilecta del Padre, la toda santa y sagrario de la divinidad, la más bella morada donde venir a descansar y adornada de tanta pureza que a Ella en pureza sólo le gana Dios.

"Inmaculada Madre de Dios, nosotros, que hemos conseguido tu protección, Oh Inmaculada, y que por tus oraciones hemos sido liberados de los peligros y custodiados en todo tiempo por la cruz de tu Hijo, nosotros todos, como se debe, con piedad, te ensalzamos. Nuestro refugio y nuestra fuerza eres tú, Oh Madre de Dios, socorro poderoso del mundo. Con tus plegarias proteges a tus siervos de toda necesidad. Oh sóla bendita."

Jesús Mallado Rodríguez Hermano Mayor



CALVARIO Nº 59

EDITA:

Hermandad de Ntro. Padre Jesús Nazareno.

DIRECCIÓN:

José María Márquez Catalán.

REDACCIÓN:

Jesús Mallado Rodríguez José María Márquez Catalán Santiago Navarro de la Fuente

ORLA CONVOCATORIA: Wenceslao Robles Díaz.

FOTO PORTADA:

Ismael Oliveros Vals

FOTOGRAFÍAS:

Ismael Oliveros Vals JMMC

Archivo Hermandad

IMPRESIÓN:

Imprenta Oromana, S.A.L.

ISSN 1695-7601

Dep. Legal: SE-389-2003

La Hermandad no se responsabiliza de las opiniones vertidas por los colaboradores.



UNAS LÍNEAS SOBRE LA VIRGEN DEL SOCORRO

Buscar textos sobre nuestra titular, María Santísima del Socorro, en las dos últimas décadas es una tarea muy fácil. Para hacer este pequeño artículo no hay más que irse a la publicación de algún pregón de la Semana Santa Alcalareña para encontrar unas preciosas estrofas escritas por una pluma cofrade. También podemos entresacar bellas frases elaboradas por los pregoneros de la

hermandad del pregón del costalero que, desde hace seis años se pronuncia en nuestra casa de hermandad en los albores de la Semana Santa. Es más, podemos buscar en los escritos de muchos de los hermanos de la hermandad sentimientos redactados sobre nuestra Virgen del Socorro o cantados en letrillas de saeta. Incluso podemos consultar ese libro de poemas sin publicar que un hermano le dedicó al Socorro de Alcalá en el cincuenta aniversario de su bendición. Todos, creo

yo, tenemos una palabra bonita, para dirigirnos a nuestra Madre, pero me gustaría hacer hincapié en aquellos escritos que se hallan más lejos del sentimiento de un alcalareño, de un hermano, de un devoto. Aquellos que están lejos de la lectura de muchos por su lugar de publicación, por su autor, etc.

Sin ánimo de ser pesado, y dejando para otras ocasiones o para otros eruditos en la materia una ulterior investigación más a fondo, más concienzuda, quiero traer a colación la descripción que hace sobre la Virgen del Socorro Sebastián Santos Calero, en el libro "SEBASTIÁN SANTOS ROJAS, ESCULTOR-IMAGINERO", que no tiene desperdicio para un enamorado de la Virgen del Socorro, y que dice así:

"En esta dolorosa, obra personal del artista, podemos apreciar características que

serán una constante en realizaciones posteriores:

La suavidad en la contracción de los músculos del entrecejo, evitando así el pronunciante de las líneas ascendentes de las cejas con el propósito de dar una expresión de dolor sereno.

La simetría del rostro y el exquisito tallado de la boca, ojos y nariz, suavizados con una policromía muy cuidada, le dan un aspecto nacarino.

La inclinación de la cabeza hacia delante y la mirada al suelo producen en la Imagen fuerte expresión y devoción.

Las manos de una

delicada belleza se separan en un gesto de ternura.

Su policromía es algo más clara, pero dentro de la tonalidad en la que el artista parece haber encontrado su nota exacta".

(SEBASTIAN SANTOS ROJAS. Autor: Sebastián Santos Calero. Edición Caja San Fernando 1995 ISBN 84-606-2670-9).



OBRAS EXTERIORES EN NUESTRA CAPILLA

Nuestra Hermandad, por su antigüedad, por su historia, por su devoción, goza de un ingente patrimonio que hay que mantener y

conservar para las generaciones futuras. En este caso, uno de nuestros bienes más preciados es nuestra capilla, ese cofre que contiene a nuestras imágenes titulares que con el paso del tiempo se ha ido deteriorando.

Ya el pasado invierno apuntaba señales inequívocas de humedad.
Esta Junta de Gobierno,
conocedora del problema y garante de la
conservación de los
bienes de la Hermandad, no sin preocupación ha tomado carta
en el asunto, y tras la

consulta de los técnicos se ha procedido a la restauración exterior de la Capilla con el fin arreglar y atajar a tiempo un problema que de dejarlo habría tenido mayores consecuencias. La actuación ha sido la siguiente: Limpieza y restauración del tejado de la Capilla, eliminando una gran cantidad de excrementos de

> palomas acumulado de numerosos años que colapsaban las canales. Enfoscado y enlucido de los muros laterales exteriores. Consolidación de los muros para evitar la filtración de agua y el ataque de raíces de algunos arbustos del corral de la parroquia. Eliminación del muro colindante al patio de la Parroquia. Pintura y embellecimiento exterior de la Capilla y del entorno de la misma.

Todas estas obras han sido realizadas por la empresa Alcalá Gino

SL, propiedad de nuestro hermano Don Manuel Muela Gandul, a quien agradecemos su interés, rapidez y servicio para cuantos intereses de la Hermandad les son conferidos.



NOVIEMBRE FORMATIVO Y CULTURAL

- Jueves 4 de noviembre, nueve de la noche, Salón de Actos de la Casa de Hermandad:
 "Construcción y Estudio monumental de la Parroquia de Santiago"
 Por nuestro hermano Don Vicente Romero Gutiérrez.
- Jueves 11 de noviembre, nueve de la noche, Salón de Actos de la Casa de Hermandad
 "Jóvenes para las Cofradías de Hoy"
 Por Don Luis Alfonso García Inurria, profesor del Colegio Claret de Sevilla.
- Jueves 18 de noviembre, nueve de la noche, Salón de Actos de la Casa de Hermandad
 "El Padre Nuestro"

Por el Rdo P. Don Manuel Ángel Cano Muñoz, coadjutor de la Parroquia de Santiago.

Lunes 22 de noviembre, nueve de la noche, Salón de Actos de la Casa de Hermandad.
 "Los Ángeles"

Por el Rdo. P. D. Manuel Ángel Cano Muñoz, coadjutor de la Parroquia de Santiago.

NOTICIAS

FORMACIÓN DE NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS

El viernes 22 de octubre comienza el ciclo formativo para niños y jóvenes de nuestra Hermandad.

Existen cuatro grupos a los que se pueden adscribir cuantos estén interesados:

- 1. Grupo de Perseverancia en la Fe, para niños/as de 10 a 11 años.
- Grupo de Preconfirmación para niños/as de 12 a 13 años.
- Grupo de Confirmación para jóvenes de 14 a 15 años.
- 4. Curso de Adultos a partir de 16 años.

Las inscripciones pueden realizarse en el presente mes de octubre en nuestra Casa de Hermandad de 9 a 11 de la noche.

Una llamada a los padres que quieren formar a sus hijos en la Fe, y a los adultos que en su día no tuvieron la oportunidad de profundizar en su formación.

CALENDARIO COFRADE DE 2005

Nuevamente está en marcha la confección del Calendario cofrade de nuestra Hermandad. Desde estas líneas queremos agradecer a los anunciantes su colaboración entusiasta, y a los hermanos le pedimos su colaboración tanto su adquisición como en la divulgación del mismo.

Como sigue siendo habitual la presentación se llevará a cabo el jueves 2 de diciembre a las nueve de la noche en nuestra Casa de Hermandad.

En la presente edición podremos disfrutar de una magníficas fotografías cedidas para tal efecto por nuestro hermano y laureado fotógrafo local Jacobo Díaz Portillo. La presentación del calendario correrá a cargo del mismo insigne fotógrafo.

MISA DE RÉQUIEM POR LOS HERMANOS DIFUNTOS

Como mandan nuestras Reglas, el próximo lunes 8 de noviembre, a las 8 de la tarde, celebraremos Solemne Misa de Réquiem por todos los hermanos y bienhechores de la Hermandad fallecidos en el presente año, recordando a cuantos nos dejaron y descansan junto al Padre.

EL CAPATAZ DE SAN JUAN, PREGONE-RO DEL 2005

En la mañana del 15 de agosto, ultimada la Función en Honor a nuestra patrona la Santísima Virgen del Águila, recibimos con enorme satisfacción el nombramiento como Pregonero de la Semana Santa Alcalareña del 2005, recayendo en la persona de Don Juan Martín Alcaide, hermano de nuestra Her-

mandad y capataz del paso de San Juan Evangelista.

LOTERÍA DE NAVIDAD

Como cada año nuestra Hermandad participa en la LOTERÍA NACIONAL DE NAVIDAD. Este año con el número **32184**. Rogamos igualmente a los hermanos la mayor participación posible.

ALMUERZO DE HERMANDAD

Un año más convocamos a los hermanos y devotos de la Virgen para un almuerzo de Hermandad. Lo celebraremos el próximo día 17 de octubre a las 13,30 horas en el Restaurante Zambra. Su costo es de 25 euros. A los postres habrá copa.

Las invitaciones se pueden retirar en la casa de Hermandad, de lunes a viernes de 8 a 10 de la noche, o de manos de cualquier miembro de la Junta de Gobierno. Estamos todos invitados.

NOTA DE MAYORDOMÍA

Transcurrido el tiempo de transición establecido por la Hermandad para que todos los hermanos que no tuviesen domiciliadas por el banco las cuotas realizasen dicha gestión, se ha tomado la determinación de no realizar el cobro domiciliario de primero de año en los meses anteriores a la Cuaresma.

Así, todo aquel hermano, que no tenga aún domiciliado el pago, lo puede realizar antes del mes de Diciembre, en la Casa de Hermandad o con los colaboradores habituales, o bien, pagar la cuota durante los ocho días de papeletas de sitio para la cofradía.

También se recuerda que no podrá ser gestionada ninguna inscripción de nuevo hermano que no lleve cumplimentada la parte de la domiciliación bancaria, como ya se avisó en boletines anteriores.

SERVICIO DE LA CASA DE HERMANDAD

Recordamos a los hermanos que la Casa de Hermandad está abierta de lunes a jueves de 8,30 a 10,30 de la noche para los servicio de secretaría, mayordomía y consulta, así como un servicio de ambigú para disfrutar de un rato de ocio, de lunes a viernes.

SOLICITUD DE FOTOGRAFÍAS

Son muchas las ocasiones en que la Hermandad precisa fotografías y diapositivas actuales y antiguas para acompañar a todos los eventos que en ella se realizan. Por ello solicitamos de los hermanos que posean algunas interesantes, o que tengan interés en su publicación, su prestación con nuestro compromiso de devolución.







MISA SOLEMNE

en honor de

SAN JUAN EVANGELISTA

Patrón de la Juventud Cofrade

Lunes 27 de Diciembre 9 de la noche





In Memoriam DON JOSÉ RUBIO ALVAREZ

El pasado mes de junio fallecía, casi sin avisar, nuestro querido hermano Joselito Rubio, persona muy conocida en todos los ámbitos locales y muy recordado en nuestra Hermandad.

Joselito recorrió una larga andadura por los campos del servicio y la entrega. Enamorado hasta la extenuación de su tierra, a ella se entregó sin descanso donde se le podía requerir. Destacó también en su faceta deportiva sirviendo en la directiva del Sevilla F.C.

Fue muy prolífico en sus colaboraciones con la Hermandad y sus escritos dejan una enorme secuela de maestría en la exquisita elegancia de su pluma.

Descanse en paz el ilustre cofrade y buen amigo de todos.

Juan Martín, pregonero para 2005

El pasado 15 de agosto, tras la función de nuestra patrona, el Consejo de Hermandades hizo público el nom-

bramiento del pregonero de la Semana Santa
Alcalareña de 2005,
dando a conocer que
nuestro hermano y capataz del paso de San
Juan, D. Juan Martín
Alcaide, sería el encargado de exaltar la Semana Santa en la
próxima primavera.

Juan Martín es un destacado hermano de Jesús. Capataz del paso de San Juan, habiendo sido asimismo miembro de la Junta de Gobierno de la Hermandad del Dulce

Nombre de María, donde ocupó el cargo de mayordomo.

Juan, de 45 años, es padre de dos hijos que también viven muy de cerca su hermandad nazarena y su especial devoción por el discípulo amado. Ha pasado por las trabajaderas y por el martillo, de ahí que se presuma que, en su XXXII edición para 2005, el pregón de Semana Santa sea muy "de la

gente de abajo". Fue pregonero del costalero en nuestra Hermandad en 2002, siendo un pregón cercano, emotivo, hondo y marcado por el profundo sentimiento cofrade y nazareno que Juan lleva dentro.

Para nuestra Hermandad es un gran orgullo que Juan sea el responsable de pregonar la Semana Santa Alcalareña de 2005. Desde este boletín felicitamos a nuestro hermano nazareno por tan

feliz noticia y le brindamos todo nuestro apoyo.

"Pregonero, tuya la palabra."

Santiago Navarro de la Fuente Miembro de la Junta Auxiliar

ETIQUETA